

# Vladimir de la Cruz de Lemos

(Breves datos curriculares)

Estudió Derecho e Historia, dedicándose a la docencia universitaria, en el campo de la Historia, por más de 40 años, en la Universidades de Costa Rica y la Universidad Nacional. Ha desempeñado los cargos académicos de Coordinador de la Sección de Historia de Costa Rica, Director y Coordinador de la Cátedra de Historia de las Instituciones de Costa Rica y Miembro de la Asamblea Colegiada en la UCR, Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Director del Instituto de Estudios del Trabajo y Miembro del Consejo Académico de la UNA, entre otros cargos.

Ha impartido cursos de Historia de las Instituciones de Costa Rica, Estado y Administración, Desarrollo Económico y Social de Costa Rica, Historia de las Relaciones Laborales de Costa Rica, Historia del Movimiento Obrero y las Luchas Sociales en Costa Rica, siglos XIX y XX, Seminarios sobre Bolívar y Martí, sobre Venezuela y Cuba, de Historia del Partido Comunista de Costa Rica, de Historia del Movimiento Obrero Centroamericano y Latinoamericano, entre otros.

Ha sido distinguido con el Premio Nacional Aquileo J. Echeverría en la rama de Historia, y el Premio Cleto González Víquez de la Academia de Geografía e Historia de Costa Rica. Ha participado en inmensa cantidad de Seminarios, Foros, Congresos nacionales e internacionales. Participa en muchas actividades de foros, entrevistas, conferencias, programas de radio, y ocasionalmente de Televisión, para hablar de temas específicos de Historia o analizar aspectos de la situación nacional e internacional.

Ha sido Fiscal de la Asociación de Autores de Obras Literarias, Artísticas y Científicas de Costa Rica, Jurado de Premios Nacionales, Miembro de Consejos Editoriales de Revistas, Miembro de la Junta Directiva de la Imprenta Nacional, de la Editorial Costa Rica y su Presidente, Miembro de la Junta Directiva del Museo Rafael Angel Calderón Guardia y su Presidente. Actualmente es Secretario de la Academia Morista Costarricense y miembro Externo o de la Comunidad Nacional del Consejo Universitario de la Universidad Nacional Estatal a Distancia.

En el campo político fue candidato Presidencial del Partido Fuerza Democrática en 1998, 2002 y 2006. Ha sido Miembro de la Directiva del Proceso Nacional de Concertación convocado por el Presidente Miguel Ángel Rodríguez Echeverría, de la Comisión de Notables integrada por la Presidenta Laura Chinchilla Miranda y de la Comisión de Reforma de Estado, integrada por el Presidente Carlos Alvarado Quesada. Fue Embajador de Costa Rica, bajo el gobierno del Dr. Oscar Arias Sánchez, en la República Bolivariana de Venezuela, en época del Presidente Hugo Chávez Frías.

Ha sido columnista semanal, en el periódico de Al Día, desde 1998, hasta el 2008, y actualmente, lo es del periódico La República, y de la República digital, larepublica.net, desde el 2010 hasta hoy, del Wall Street International Magazine, de la RevistaCR.com, colaborador de Surcosdigital.com, así como en otras revistas y otros medios digitales nacionales, con artículos especializados de su campo profesional, y medios de comunicación radial y televisivos. De la Historia General de Costa Rica, es el Director General y coautor

Sus estudios y publicaciones se recogen en 18 libros, entre ellos la Historia General de Costa Rica, (en 5 tomos, de la que fue Director General y coautor, Editorial Euroamericana de Ediciones 1989).

De joven practicó la natación deportivamente, en el país y en el extranjero. Está casado con la Dra. Anabelle Picado Lagos, Patóloga, desde hace 48 años. Tiene cuatro hijos, Yalena, Lautaro, Presbere y Tupac Amaru, casados con Karina, Maribel, Laura, que le han dado nueve nietos, André y Elena, Emma, Constanza y Nico, Julián, Luca y Marco, y Sofía.